

# Los mayores vizcaínos trabajan más sin remuneración y menos por un sueldo que el resto de los europeos

El índice de envejecimiento activo elaborado por la UPV coloca a Bizkaia al nivel de países como Alemania o Luxemburgo

■ GUILLERMO ELEJABEITIA

**EILBAO.** Trabajan desinteresadamente en la sociedad en la que viven pero tienen más dificultades para acceder a un empleo o recibir remuneración por la labor que desempeñan. En términos generales, los mayores vizcaínos son más activos que la media europea, o al menos eso se desprende del índice de envejecimiento activo del territorio, que sitúa a Bizkaia al nivel de países como Alemania o Luxemburgo, que se tienen por modelos de desarrollo humano. El estudio, encargado por el departamento de Acción Social de la Diputación, también revela su protagonismo en el cuidado de personas dependientes o su alta participación en asociaciones, organizaciones políticas o sindicatos.

El índice de envejecimiento activo trata de medir las oportunidades de los mayores en ámbitos como el empleo, la participación social o la calidad de vida, en función del lugar en el que viven. Según el estudio elaborado por la Universidad del País Vasco, Bizkaia registra una puntuación

de 39,5 sobre 100, lo que coloca al territorio notablemente por encima de la media europea. Sin embargo, una lectura más profunda señala aspectos en los que el territorio ocupa la mitad inferior de la tabla. El objetivo del documento, que pretende ser una herramienta para el desarrollo del Plan Estratégico de Personas Mayores de la institución foral, es «apuntalar fortalezas y reforzar carencias», advirtió la diputada Pilar Ardanza.

El acceso al empleo y la participación social de los mayores suponen el 70% de la nota final; si en el primer aspecto Bizkaia no supera el corte, en el segundo su nota está bastante por encima de la media. La proporción de mayores que tienen un trabajo remunerado es menor en el territorio histórico que en el resto de Europa. Aunque la tasa de ocupación entre los grupos de edad de 55 a 59 y de 60 a 64 es similar al promedio de los 28 países estudiados, a partir de los 65 la inmensa mayoría sale del mercado laboral, algo que no ocurre en países como Suecia, Dinamarca o Reino Unido.

## Participación en la sociedad

En la otra cara de la moneda, su participación en la sociedad es una de las mayores del continente: con un índice del 23,7, Bizkaia se situaría en tercera posición, sólo superada por Irlanda e Italia. Los mayores vizcaínos realizan trabajo voluntario en asociaciones u organizaciones y participan en la actividad política y sindical con mayor frecuencia que el resto de europeos, llegando a suponer uno de cada cinco integrantes de esas entidades. Sin embargo, lo que podría parecer un importante protagonismo en la sociedad es también una carga de trabajo en muchos casos no remunerada. En este sentido, los mayores vizcaínos suponen el 21% de quienes se encargan del cuidado de personas, sean nietos, discapacitados u otros mayores.

El índice también mide la capacidad de llevar una vida independiente, saludable y segura, un aspecto en el que Bizkaia muestra puntuaciones

inferiores a la media no sólo europea, sino también española, y se sitúa al nivel de Portugal, Estonia o Chipre. No obstante, la aparente 'mala nota' viene lastrada por el hecho de que en Bizkaia hay una mayor proporción de mayores de 75 que viven acompañados, mientras que en dimensiones como la renta, la seguridad o el ejercicio físico «obtiene puntuaciones similares o incluso superiores a la media europea». También registra valores muy altos en aspectos como la esperanza de vida y la esperanza de vida en buena salud, indicadores que le colocan en la cuarta posición de la tabla y casi diez puntos por encima de la media europea.

**SARAKALDO.** Las añadas cumplen décadas en el día de desembalaje de la feria de decoración. Se celebrará este fin de semana la séptima edición en el recinto. El sábado 13 y el domingo 14 el pabellón I acogerá a los visitantes. Se exhibirán más de 55.000 objetos, retro y almonedas. El mayor evento del entorno atraerá a los amantes de la decoración. Se exhibirán objetos antiguos. La cita será para encontrar piezas y detalles con al menos un siglo de historia desde los tres años de vida. Se celebrará de 10.00 a 20.00 horas, a la venta en el recinto. Se venden a un precio de cinco euros un día y de siete para el otro.

Vendedores de España, Alemania y Reino Unido exhibirán sus piezas de colección. Se venden a la venta en desvanes y en todo el mundo a lo largo de los metros cuadrados de exposición. Este año, como en años anteriores, la decoradora, restauradora Chus Cano acudirá a la feria y ofrecerá consejos sobre cómo sacar el máximo provecho a las piezas de colección. Para participar en esta feria se celebrará el sábado 13 y el domingo 14.

AL DETALLE

# 39,5

sobre 100 es el índice de envejecimiento activo de Bizkaia, casi 2 puntos por encima de la media europea y a 3 del resto de España.

Ranking en la UE: Suecia, Dinamarca, Países Bajos, Finlandia, Reino Unido, Irlanda, Bizkaia, Luxemburgo, Alemania, Francia y Austria.

*Alfonbras*  
**MOJAGAR**  
VENTA - LIMPIEZA A FONDO  
RESTAURACION:  
Fiecos, Festones, Rotos, Polilla, Arreglos  
Pauño Mendivil, 4 - Tel. 94 263 10 00 - Las Arenas  
Junto al Puente Colgante  
www.alfonbrasmojagar.com

**urkabe**  
Decoración y Restauración  
C/ Juan Lualaba, 501 - 48901 Leizor (Bizkaia)

Sala Mayor  
**BRANCAS**  
JOYEROS DESDE 1910  
Gran Vía 40. EILBAO  
Teléfono: 94 263 10 00

También compramos al contado:  
Joyas y monedas de ORO.  
Relojes (ROLEX, PATEK...)  
Brillantes - Cuberterías plata

